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PROTOKOLL / NIEDERSCHRIFT 

13. Generalversammlung der Funkenzunft Röns 

am 06. April 2019 im Gasthof Löwen in Röns.  

 

 

Beginn:  19.30 Uhr 

Anwesend:  Liste beim Vorstand einsehbar 

Entschuldigungen: Liste beim Vorstand einsehbar 

 

 

 
Tagesordnung: 
 
 1.)  Eröffnung und Begrüßung 
 2.)  Bericht des Obmannes 
 3.)  Bericht des Schriftführers mit Antrag auf Genehmigung des Protokolls 2018 
 4.)  Bericht des Kassiers 
 5.)  Bericht der Rechnungsprüfer mit Antrag auf Entlastung des Kassiers / Vorstandes 
 6.)  Neuwahl des Vorstandes 
 7.)  Neuwahl der Rechnungsprüfer 
 8.)  Wahl des Funkenmeisters 
 9.)  Beratung und Beschlussfassung über termingerecht eingebrachte Anträge 
 10.)  Allfälliges 
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1. Eröffnung und Begrüßung durch den Obmann 

Obmann Heinz Rauter begrüßt die erschienenen Mitglieder bittet um eine 
Gedenkminute zu Ehren von Johann Gohm. 
 
Heinz Rauter informiert, wer sich entschuldigt hat (Liste beim Vorstand 
einsehbar).  
Heinz Rauter weist darauf hin, dass vom Verein 3 Getränke übernommen 
werden. 
 
 

2. Bericht des Obmannes Heinz Rauter 

 

21.April, ab 13 Uhr 
Unter der Leitung des neuen Funkenmeisters Georg Gohm trafen sich 19 
Funkenzünftler und 3 Kinder um das Holz für den Funken 2019 zu sammeln.  Für 
ein gute Jause wurde selbstverständlich auch gesorgt. 
 

 

 

Danke an alle Haushalte in Röns und vor allem an alle Helfer. 
Auch heuer brauchen wir wieder (Anfang Juni) 12 Freiwillige. 
Die Haussammlung ist eine wesentliche Einnahmquelle der Funkenzunft Röns 
 

 

 

23. Juni – über 200 Besucher 
 

 

Heinz Rauter beglückwünschte Daniel Sochin zu seinem Geburtsag. 
 
 

 

Schlossbrauerei Aulendorf + in den Ritterkeller „Arthus" 
Sa, 01. September, „Auf die Gesundheit“ 
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06. Oktober, „Vielen Dank“ seitens der Agrar. 
Robert Keckeis: „Toll gemacht. So stellt man als Agrar gerne wieder Holz zur 
Verfügung“ 
 
 

 

5 Mitglieder verabschiedeten sich am 14.Oktober bei Andreas Erne. 
 
 

 

Einstimmiger Vorstandsbeschluss in der 42. Vorstandssitzung am 15. Oktober 
2018 für: 
• Wiederteilnahme an der Aktion „Spaß mit Maß“  
• Erneuerung des Agreements 
 
 

 

17. November ab 16 Uhr, 16 Teilnehmer 
 

 

 

02.März, 13 Kinder und einige Eltern aus Röns malten, bastelten und bauten die 
Hexe 2019. Anschließend wurde die Hexe von Kindern mit dem Namen „Lutecia“ 
getauft. Als Funkengötte wurde Philipp Raggl gewählt. 
 

 

02.März: 10 Funkenzünftler halfen beim Fällen und Bereitstellen der 5 
Funkentannen. 
 
 

 

ca. 20 Mitglieder, 08.März 2018 
Die Hexe wurde von Philip Raggl sehr gut bewacht. 
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10. + 13. März 
10. März viel zu gefährlich und nach Rücksprache mit Feuerwehr wurde das 
„abbrennen“ abgesagt und das Abbrennen auf Mittwoch, den 13.März 
verschoben. „Danke an alle freiwilligen Helfer“. 
 
 

 

• Wolfi's Narrafest, August 
• Feuerwehr - Herbstfest „Soccer-Veranstaltung“, August 2019 
 
 

 

März 2019, 7 Mitglieder besuchten die Beerdigung. 
 
 

 

Vonbrül Gerda (27.07.), Knecht Irmgard (11.07.), Tschann Franz 
 
 

 

Heinz Rauter bedankt sich: 
• bei der Gemeinde Röns, Michael Amann, Feuerwehr Röns 
• bei Silvia für die Video-Aufbereitung, Klaus Matt für die vielen Fotos 
• bei Irene Gohm für das Sponsorign von Krapfen & mehr 
• bei den Vorstandsmitgliedern für die tolle Zusammenarbeit 
• bei seiner Familie 
• bei allen, die er evtl. vergessen hat. 

 

 

 

46 Mitglieder (ordentliche + außerordentliche): 
36 Ordentliche Mitglieder 
10 Außerordentliche Mitglieder 

 
Austritte: Heike Keckeis, Andreas & Jussarah Erne 
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- Sonnwendfeier 2019 – (Durchführung nicht sicher) 
- Agrar- / Forst (Robert Keckeis) 
- Lager / Suche nach neuem Standort 
- Herbstausflug 2019 / Termin & Ort noch offen – Vorschläge erwünscht 
- Faschings-Preisjassen am Samstag, 16.11.2019 (ab 16 oder 17 Uhr?) 
- etc. 
 
 
 

3. Bericht des Schriftführers 

 

Neben den VS- und GV-Protokollen hat Schriftführer Giselher Burghard folgende 
Einladungen, Aussendungen, Infoletter, Schriftstücke verfasst bzw. zugehörige 
Bilder verarbeitet. 

 
• Preisjassen 
• Kinderaktion 
• Funken 
• Helfer-Sitzungen (Funken, Sonnwendfeuer) 
• Einladung an die Bürger von Röns (Funken, Sonnwendfeier) 
• Transparent für die Sonnwendfeier 
• Herbstausflug 
• Anmeldung AKM 
• Ansuchen Gemeindeförderung bzw. Haussammlung 
• Wiedereintritt Gentlemen Agreement „Spaß mit Maß“ 
• Rechtliche Grundlagen für Neuwahlen (BH, Polizei) 
• etc. 

 
Folgende Zielgruppen/Medien wurden bedient: 

• Bevölkerung von Röns und Umgebung 
• Print-Medien: 
• Rönser Blättle 
• Walgaublatt 
• Feldkircher Anzeiger 
• VN 
• Wann & Wo 

 
Elektronische Medien: 
- Funkenzunft-Roens.at (Eigene Webseite) 
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- Wohinheute.at 
- wohintipp.at 
- diverse andere Plattformen 

 

 

 

 
Abschließend bedankt sich Schriftführer Giselher Burghard für: 

• die Arbeiten von Heinz Rauter als Obmann 
• die großartige Unterstützung durch Martina Rauter und die langjährige 

Arbeit als Vorstandsmitglied 
• die vielen Fotos der Mitglieder (insbesondere bei Klaus Matt) 

 

 
4. Bericht des Kassiers 

Jürgen Sonderegger erklärt anhand der Präsentation die Einnahmen und 
Ausgaben im Jahr 2018 und die Entwicklung von 2015-2018.  
 
Er weist darauf hin, dass im Wesentlichen die Bilanz über die Jahre hinweg gleich 
geblieben ist, auch wenn z.b. wie im Jahr 2018 die Sonnwendfeier ein „Minus“ 
gebracht hat und der Ausflug 2018 auch über 2.300,- EUR gekostet hat. 

 
Siehe folgende Charts: 
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5. Bericht der Rechnungsprüfer 

Antrag auf Entlastung des Kassiers / Vorstandes 

Benjamin Burtscher hat zusammen mit Georg Gohm die Kassa geprüft. Die 
Kassa ist ordentlich und genau geführt. Benjamin Burtscher stellt den Antrag auf 
Entlastung des Kassiers und des Vorstands. Der Antrag wir einstimmig 
angenommen – der Kassier und der gesamte Vorstand werden somit entlastet. 

 

 
6. Neuwahl des Vorstandes 

Heinz Rauter bedankt sich einzeln bei allen scheidenden Vorstandsmitgliedern 
und übergibt jeweils als kleines Dankeschön ein Kuvert zu je 50,- EUR. 
 
Heinz Rauter startet mit der Neuwahl in dem er das Wort dem Bürgermeister 
Anton Gohm übergibt. 

 

 

 

Anton Gohm fragt, ob es Vorschläge für die Wahl des Obmann gibt. 
Heinz Rauter schlägt Daniel Sochin vor. 
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Anton Gohm fragt an die Runde, ob es weitere Vorschläge gibt. 
Gleichzeitig weist er daraufhin, dass Daniel Sochin vor einer möglichen 
Neuwahl sich präsentieren will. 

 
Daniel Sochin meint, dass er sich im Verein sehr wohl fühlt, dass ...  
„Es Leute gibt, die sich für den Verein überdurchschnittlich engagieren.“ 
 
Deshalb ist es Daniel Sochin wichtig, dass die Personen, die ihn 
möglicherwiese wählen, wissen woran sie dran sind. Er möchte sich 
ausführlich vorstellen und seine Ziele, Wünsche und „für was er steht“ 
bekannt geben: 

 
Wesentlich für Daniel Sochin ist ... 
• transparente Kommunikation 
• keine Spielereien 
• Netzwerk aufbauen / auch untereinander 
• Mitglieder mit aufgaben betrauen auf die man sich verlassen kann 
• Menschenverstand sollte eingeschaltet sein. 
 
Was zeichnet Daniel Sochin aus, was bringe ich mit? 
• Entscheidungen zu treffen, auch ungemütliche 
• ... ich bringe meine Frau mit 
• 10 Jahre Bau, 10 Jahre Sozialarbeit, 22 Jahre Polizei 
 
Was ist für Daniel Sochin wichtig? 
• Was aufgebaut wurde in der Vergangenheit sollte bewahrt werden. 
• Sonnwendfeier hat den Zenit erreicht. Sonnwendfeier kostet enorm 

viel. Er meint die Sonnwendfeier – „Vielleicht etwas wieder kleiner 
machen.“ 

 
Anton Gohm meint, dass er trotz einiger vergangener Vorstandswahlen noch 
kaum erlebt hat, dass sich ein Kandidat so umfangreich vorstellt. Anton Gohm 
fragt, ob seitens der Anwesenden weitere Fragen oder Diskussionen mit/bei 
Daniel Sochin aufgetreten sind. 

 
Anton Gohm fragt, ob eine schriftliche Abstimmung gewünscht ist. Die 
Abstimmung erfolgt per Handzeichen. 
Daniel Sochin wird einstimmig als neuer Obmann gewählt. 
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6.2. Daniel Sochin übernimmt als neuer Obmann die weitere Neuwahl 

 
Heinz Rauter hat im Jahr 2014 die 1. Vorstandssitzung abgehalten. Er suchte 
immer wieder das Gespräch mit den Mitgliedern und Gästen. Für Daniel war 
seine Zusammenarbeit mit der Gemeinde und der Agrar absolut vorbildlich. 
Heinz Rauter zeichnet die Gesamtübersicht aus.  

 
Wahl des Obmann-Stv. 

 
Daniel Sochin schlägt Benjamin Burtscher vor.  
Es gibt keinen weiteren Kandidaten. Die Wahl erfolgt per Handzeichen. 
Benjamnin Burtscher einstimmig als Obmann-Stv. gewählt. 

 

 
Wahl des Schriftführers 

 
Daniel Sochin erwähnt, dass Giselher Burghard der einzige aus dem 
bestehenden Vorstand ist, der sich bereit erklärt eine weitere Periode zu 
machen.  
 
Aus diesem Grund möchte Daniel Sochin mitunter die Statuten so anpassen, 
dass es nicht mehr so einfach viele Leute auf einmal aus dem Vorstand 
austreten können / sollen. Her geht sehr viel Wissen verloren. 
 
Daniel Sochin schlägt Giselher Burghard als Schriftführer vor. 
Es gibt keinen weiteren Kandidaten. Die Wahl erfolgt per 
Handzeichen.Giselher Burghard wird einstimmig als Schriftführer 
gewählt. 

 

 
Wahl des Schriftführers-Stv. 

 
Philipp Sanin wird vorgeschlagen. 
Es gibt keinen weiteren Kandidaten. Die Wahl erfolgt per Handzeichen.  
Philipp Sanin wir einstimmig zum Schriftführer-Stv. gewählt. 

 

 
Wahl des Kassiers 

 
Alexander Rocks wird vorgeschlagen. 
Es gibt keinen weiteren Kandidaten. Die Wahl erfolgt per Handzeichen.  
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Alexander Rocks wird einstimmig zum Kassier gewählt. 

 

 
Wahl des Kassier-Stv. 

 
Jürgen Sonderegger legt sein Amt nieder und steht nicht mehr zur 
Verfügung. Aktuell gibt es keinen Vorschlag. 

 
Gemäß Statuten muss der Vorstand vollzählig gewählt werden. 
§ Erwin Burtscher schlägt Jürgen Sonderegger vor. 
§ Jürgen Sonderegger: Als Stellvertretender Kassier ist „wenig“ zu tun. 
§ Bernhard Dünser schlägt Klaus Tschabrunn vor. 
 
Klaus Tschabrun stellt sich als Kassier-Stv. zur Verfügung. 
Die Wahl erfolgt per Handzeichen.  
Klaus Tschabrunn wird einstimmig als Kassier-Stv. gewählt. 

 

 
Wahl 1 Beirates: 

 
Daniel Sochin schlägt als Ergänzung zum Vorstand ein Zusatzperson vor.  
Bei aktuell 6 Vorstandsmitgliedern kann es immer wieder bei Abstimmungen 
zu einem „unentschieden“ führen. Bei 7 Personen wäre das nicht möglich.  
 
Die Person als Beirat kann und sollte in Zukunft versuchen den Vorstand 
etwas zu entlasten.  
 
Daniel Sochin schlägt für das Amt des Beirates Silvia Gassner vor. 
Es gibt keinen weiteren Kandidaten. Die Wahl erfolgt per Handzeichen.  
Silvia Gassner wird einstimmig als Beirat gewählt. 

 

 
7. Neuwahl der Rechnungsprüfer 

Benjamin Burtscher kann nicht das Amt als Rechnungsprüfer antreten, weil er 
sich als neues Vorstandsmitglied nicht selbst entlasten kann. 
 
Georg Gohm stellt sich nochmals als Rechnungsprüfer zur Verfügung.  
Georg Gohm wird einstimmig als Rechnungsprüfer gewählt. 
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Daniel Sochin & Klaus Tschabrun schlagen jeweils Erwin Burtscher als 2. 
Rechnungsprüfer vor. Die Wahl erfolgt per Handzeichen. 
Erwin Burtscher wird einstimmig als Rechnungsprüfer gewählt. 

 

 
8. Wahl des Funkenmeisters 

Erwin Burtscher und Giselher Burghard schlagen Phillip Raggl (nicht anwesend) 
vor. 
Heinz Rauter schlägt Mario Tschann (entschuldigt) vor. 
 
Daniel Sochin meint, dass keine Person gewählt werden sollte, die nicht 
anwesend ist.  
 
Bernhard Dünser ruft während der GV Phillip Raggl an und fragt, ob er das Amt 
als Funkenmeister annehmen würde. Es wird auf Lautsprecher geschaltet. 
Phillip Raggl erklärt sich bereit das Amt zu übernehmen. 
Die Wahl erfolgt per Handzeichen. 
Phillip Raggl wird einstimmig als Rechnungsprüfer gewählt. 
 

 

 
9. Beratung und Beschlussfassung über  

termingerecht, eingebrachte Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

 

 
10. Allfälliges 

10.1. Gemeinde Röns 

 
§ Anton Gohm bedankt sich für die Arbeit bei der Funkenzunft.  
§ Das Einbauen der Kinder kommt in der Gemeinde sehr gut an. „Ich bin 

immer wieder erstaunt, wie viele Idealisten es gibt“. 
§ Er bedankt sich zudem bei den scheidenden Vorstandsmitgliedern. Er 

merkt an, dass der scheidende Vorstand schon damals nicht unbedingt in 
einer guten Situation übernommen habe aber trotzdem gut gemeistert hat. 

§ Er ist deshalb überzeugt, dass auch der neue Vorstand die Sache gut 
machen wird. 
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§ Anton Gohm teilt mit, dass auch er am 07.06. sein Amt als Bürgermeister 
niederlegen wird. Er glaube aber, dass auch der kommende Bürgermeister 
sicherlich gut mit der Funkenzunft zusammen arbeiten werde. 

§ „Es nicht einfach Nachfolger für Vorstandsfunktionen zu finden. Es ist viel 
Arbeit. Sehr viel Kopfarbeit. Ich kenne keinen Vorstand, der so 
international und so individuell ist“. Anton Gohm wünscht dem neuen 
Vorstand alles Gute. 

 

 

10.2. Sonnwendfeier 2019 

 
Daniel Sochin möchte offen über die Zukunft der Sonnwendfier diskutieren. Es 
gäbe 3 Möglichkeiten: 

1. Sonnwendfeier nicht mehr durchführen? 
Aufgrund des verlängerten Wochenendes evtl. 1 Woche später (29.Juni). 
Kühlwagen und Band sind für den Termin im Vorfeld reserviert. 
2. Sonnwendfeier etwas kleiner durchführen? 
3. Termin für die Sonnwendfeier? 

 
Bernhard Dünser meint, dass in der Vergangenheit zahlreiche Investitionen für 
diese Feier getätigt worden sind (z.b. Anschaffung: Zelt) aber man das Fest evtl. 
verkleinern sollte. 
 
Klaus Tschabrunn meint, dass man sich dadurch auch die Arbeit selbst aufhalst. 
„Für wen wird das Fest gemacht? Für uns oder für andere?“ 
 
Erwin Burtscher meint, dass ihm sehr viel an der Sonnwendfeier liegt, auch wenn 
man bedenkt, dass das letzte Jahr negativ gelaufen ist.  
„Vielleicht einen Gang zurück schalten?“. 

 
Klaus Matt meint, die Sonnwendfeier Sinn macht – auch vor allem wegen der 
Haussammlung. Er ist aber schon lange der Meinung, dass die Feier kleiner sein 
könnte.  

 
Daniel Sochin weist daraufhin, dass Zeltfeiern mit >100 Personen weitere 
Ausgaben wie Security-Kosten zur Folge haben.  
 
Zum Vergleich weist Daniel Sochin auf den Aufwand beider Großfeste hin: 
• Funken:  ca. 300 Stunden 
• Sonnwendfeier: ca. 400 Stunden 
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Sonnwendfeier durchführen (Ja/Nein)? 
3 Enthaltungen 
Keine Gegenstimmen 
Rest stimmt für die Durchführung der Sonnwendfeier. 

 
Soll die Feier kleiner gemacht werden? 

17 Personen stimmen für die Verkleinerung der Feier. 

 
Datum der Feier - Soll der Vorstand entscheiden? 

19 Personen sind der Meinung, dass der Vorstand ein neues Datum 
abstimmen soll. 

 

 

10.3. Aufteilung der Rollen und Aufgaben innerhalb des Vereins 

 
Giselher Burghard macht darauf aufmerksam, dass der zukünftige Vorstand 
versuchen wird die Mitglieder wieder mehr in die Aufgaben einzubinden. 
 
Silvia Gasser meint, dass es gut ist, dass es Teamleiter gibt, weil die genau 
wissen was zu tun ist. Sie findet es auch als Aufgabe des Beirats Aufgaben neu 
zu verteilen oder Helfer zu suchen. 

 

 

10.4. Rechnungsprüfer Periode 2020/2021 

 
Benjamin Burtscher teilt mit, dass sich Wolfgang Keckeis bereit erklärt hat, sich  
als zukünftiger Rechnungsprüfer zur Verfügung zu stellen. 

 

 

10.5. Mitgliedsbeiträge 
 
Daniel Sochin teilt mit, dass im Anschluss der GV die Mitgliedsbeiträge bei  
Jürgen Sonderegger einbezahlt werden können. 

 

 
 

Ende der Sitzung: 21:22 Uhr 
Giselher Burghard, Schriftführer 


